

LE MADAWASKA

La Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON N. B. 2 Février 1922

A. J. LEBLANC, Administrateur

La Tache du parti liberal

Le Canada a traversé une crise très grave, mais avec le gouvernement liberal à la tête des affaires du pays, il y a bon espoir d'un retour complet à la santé.

Le Canada, a, en effet, traversé une crise pénible qui l'a beaucoup affaibli; et pour peu qu'elle ait duré encore, il y avait de fortes raisons de craindre pour son avenir.

Mais l'élection du 6 décembre dernier a chassé les nuages qui cachaient l'horizon et le ciel éclairci nous laisse voir des jours meilleurs, des jours de prospérité et de progrès.

Mais, la tâche que doit maintenant accomplir le gouvernement Mackenzie King est immense et il faudra le concours de toutes les énergies pour arriver à déblayer les débris amoncelés par une administration néfaste.

Si grande cette tâche soit-elle, le gouvernement Mackenzie King saura l'accomplir avec courage et sagesse.

Les hommes qui entourent le chef liberal possèdent des affaires politiques une expérience précieuse qui nous donne les plus grandes raisons d'espérer un regain de vigueur pour le pays tout entier.

Ces hommes se sont déjà mis résolument au travail et ils continueront avec ardeur l'accomplissement du devoir que leur a tracé l'électorat en plaçant sa confiance en eux.

Mais la tâche paraît d'autant plus difficile que le gouvernement liberal n'a pas en chambre une majorité absolue, bien que les deux groupes qui se divisent le reste des sièges soient aux extrêmes.

Le groupe agraire sera plutôt sympathique au parti liberal; son chef M. Crerar, vient de le déclarer, et sa parole doit garder toute son autorité, au moins auprès de la majorité des députés fermiers.

Le gouvernement liberal maintiendra sûrement l'intégrité du programme liberal tel qu'adopté lors de la grande convention libérale de 1919 et aussi tel qu'exposé aux électeurs de tout le pays dans la dernière lutte fédérale.

Mais nous avons raison de croire que ce programme, avec lequel celui des fermiers a plus d'une analogie, ne saurait entraîner un vote en bloc adverse de la part du parti fermier à la Chambre.

A tout événement, le programme liberal est certainement celui qui répond le mieux aux exigences actuelles du pays et nul doute que son application intégrale sera le meilleur moyen de donner au Canada l'équilibre économique dont il a si grand besoin.

LE CANADA

Les finances de la province

Le bilan des recettes et des dépenses de notre province, pour l'année fiscale se terminant le 31 octobre 1921, vient d'être porté à la connaissance du public par le Secrétaire Provincial. Les revenus ordinaires sont de \$3,105,279.46, soit \$100,000 de plus que les prévisions du budget. Les dépenses ordinaires ont dépassé les revenus de \$256,792.99, auquel montant il faut ajouter le déficit net de l'administration du chemin de fer de la Vallée de St-Jean (Valley Railway).

Si nous tenons compte des conditions anormales sous lesquelles il a fallu administrer les affaires publiques durant les trois dernières années, l'écart entre nos revenus et nos dépenses n'a pas lieu de nous surprendre. Au contraire, ceux qui suivent de près les affaires publiques s'attendaient à un déficit encore plus considérable.

En analysant le rapport tel que publié, on constate que les principales sources de revenus, à part le suicide fédé-

ral, sont: le domaine forestier qui nous a rapporté au delà de \$1,300,000; les Compagnies d'Utilités Publiques qui ont payé près de \$200,000 en taxes provinciales, les successions ont versé \$150,000 au Trésor; enfin, les automobilistes ont contribué \$275,527.06.

Au compte des dépenses il est facile de constater qu'il en coûte 1/3 du revenu pour payer les intérêts sur nos obligations de toutes sortes. L'entretien des ponts ordinaires a coûté \$357,556.82. Pour maintenir les chemins ordinaires dans un état passable, il a fallu dépenser \$316,233.54. Une autre partie du revenu a été appliquée à l'encouragement de l'éducation, et le gouvernement a payé \$393,555.66 en différents octrois. La protection du domaine forestier a coûté \$249,522.

Sans doute, une grande partie de cette somme a été dépensée pour combattre les feux de forêt qui ont ravagé le Sud de la province l'été dernier. L'administration de la Justice, de la loi de Prohibition ont absorbé le reste de nos revenus.

Il n'y a pas lieu de s'alarmer et de crier à la banque-

Un vieux gant

Au milieu d'un amas de chiffons, dentelles, j'ai trouvé, l'autre jour un gant usé, vieilli. Et sa mine vraiment pitoyable était, telle. Qu'aussitôt, de mes yeux, les larmes ont jailli.

Pauvre vieux gant usé, je connais ton histoire... Tout ce que tu m'as dit ne m'a rien révélé... Je comprends tes regrets si profonds... mais si vains.

Je t'entends; tu me dis: "Jadis, je savais plaire, j'étais brillant et souple... Aujourd'hui, tu dois voir ce que l'indifférence ou l'abandon peut faire: Un objet oublié dans le fond d'un tiroir."

La main que j'enlaçais d'une si chaude étreinte, à laquelle mon être entier se cimentait, D'un geste indifférent, semblant moquer ma plainte, Avec mépris, un jour, au loin me rejetait...

Et depuis... "Où je suis, je connais ton histoire: Tout ce que tu m'as dit ne m'a rien révélé... Puis j'ai, d'un passé triste, évoqué la mémoire, Tandis que, sur le gant, mes larmes ont coulé."

LEONA RINGUETTE

route puisque notre province, Québec excepté, est celle qui accuse le plus petit déficit pour la dernière année fiscale. De plus les services publics ont été sensiblement améliorés et les différents départements de l'administration ont pratiqué la plus stricte économie.

Toutefois nos administrateurs doivent songer sérieusement aux moyens à prendre pour bouclier le budget à l'avenir lorsque les conditions seront normales.

Des charlatans suggèrent comme remède une taxe sur la gazoline, sur le revenu et même sur le capital des compagnies à responsabilité limitée. D'autres suggèrent timidement une taxe foncière.

Le premier ministre Foster, dans un discours à St-Jean vendredi dernier, se prononçait contre tous ces modes d'impôts et se réservait le privilège de faire connaître au public à l'ouverture de la session les remèdes qu'il se propose d'appliquer pour faire profiter le revenu.

Nous nous abstiendrons donc d'émettre notre opinion jusqu'à ce que le chef du gouvernement se soit prononcé. Toutefois, nous espérons bien que les travaux d'améliorations de la Voirie et des ponts ne seront pas sacrifiés.

PAUL LUX

L'Hon. M. L. Mackenzie King, lutteur infatigable.

Evidemment l'honorable Mackenzie King est un homme qui a peu de loisir. On pourrait même dire qu'il a bien peu de repos. Il a fait preuve surtout depuis quatre mois, d'une activité extraordinaire. Si l'on se rappelle, en effet, quelle lutte puissante il a livrée pendant les deux longs mois qui ont précédé l'élection du 6 décembre; si l'on se rappelle quel travail et quels soins il a apportés à la formation de son ministère, qui, soit dit en passant, est l'un des plus puissants qu'ait connus le Canada; si l'on pense à tout ce travail supplémentaire qu'exigent les préparatifs de la prochaine session fédérale, on est forcé de reconnaître le courage et la force d'es-

durance du jeune et vaillant premier ministre du Canada et d'admirer son ardeur.

Depuis quatre mois les occupations nombreuses de l'honorable Mackenzie King ne lui ont point laissé de répit. A tel point que l'on dirait que tout coïncide et que tout arrive à seule fin d'éprouver de plus en plus sa puissance d'énergie et d'en faire ressortir chaque jour davantage la richesse et la grandeur.

C'est un travail épuisant qu'a accompli en ces derniers mois le chef du parti liberal, et cependant l'on remarque, non sans un peu de surprise, qu'il n'a rien perdu de sa force et de son endurance. La victoire éclatante qu'il a remportée le 6 décembre dernier, dans le comté de York-Nord, n'a certes pas été sans avoir le courage qui l'animait avant et rien ne fait prévoir que le digne successeur de sir Wilfrid Laurier est prêt d'achever sa tâche et de se reposer sur les lauriers qu'il a conquis.

Le Concert de lundi au Casino

Il a été rarement donné à une audience d'Edmundston de pouvoir assister à un concert aussi charmant et agréable que celui de dimanche soir, organisé par MM. Sydney Laporte et C. N. Bégin. Trois artistes distingués ont contribué au programme qui fut rendu avec un charme et un délice sans précédent. Mlle Martino, protégée du Caruso possédait une voix de Soprano d'une douceur merveilleuse; elle chante avec une facilité surprenante et un charme tout à fait particulier.

M. Leuci, l'excellent violoniste, ouvrit le programme et il sut de suite conquérir son audience par la manière admirable avec laquelle ses différends morceaux furent exécutés.

Mlle Stage ne manqua pas de captiver son audience et elle sut donner un support très sympathique aux deux autres artistes. Sa générosité à répondre aux nombreux encours, ainsi qu'à ses solos, fut grandement appréciée, et malgré la tâche ardue qu'elle eut à remplir comme accompagnatrice et soliste, elle répondit de bonne grâce à tous les encours.

Les artistes furent très applaudis et lorsque Mlle Martino chanta l'Air de Marie -- le dernier numéro au programme -- ce fut plus qu'une ovation mais presque un triomphe. Ceux qui eurent l'avantage d'assister à ce concert s'en retourneront charmés et des plus enchantés. Il est seulement regrettable qu'un

PAS ASSEZ DE FORDS POUR TOUTES LES DEMANDES

Si vous voulez un Ford ce printemps, vous pourriez être bien désappointé, à moins que vous ne placiez votre commande maintenant.

Je ne puis avoir qu'un certain nombre de chars pour la livraison du printemps, et après avoir fait une revue de mon territoire, je vois que le nombre de chars qui m'est alloué ne sera pas suffisant pour remplir toutes les demandes. Placez votre commande maintenant, et je garderai votre char jusqu'à ce que vous en ayez besoin.



Denis Martin Dealer

REDUCTION DE

10 pour cent sur fixtures Electriques

10 pour cent sur Poêles de toutes sortes

Spécialité pour la pose des appareils de chauffage à eau chaude, et réparation de la plomberie.

L. A. DUGAL

MARCHAND CONTRACTEUR
PLOMBIER ET COUVREUR

Edmundston N. B.

Attention! Attention!

A partir du 1er Janvier

Je serai à votre disposition pour toutes sortes d'encadrement de portraits ou d'images. Je viens de recevoir un stock de moulture qui saura plaire à tous les goûts.

Je suis aussi installé pour faire le bourrage et la réparation de meuble.

Nos prix sont très raisonnables.

J. W. LANDRY

Edmundston, N. B.

plus grand nombre de personnes ne se soient rendues, car les organisateurs locaux méritent certainement plus d'encouragement pour les efforts qu'ils se donnent afin de procurer à notre population l'avantage d'entendre des artistes aussi distingués. Ce concert fut sans contredit le plus beau qui ait été donné à Edmundston depuis longtemps.

JOUTE DE QUILLES	
Tigers	V.S. C. N. B.
1 391	400
2 418	391
3 431	412
Total 1240	1203
C. N. B. Battus par 37 pts.	
C. N. B. V.S. Dollard des Ormeaux	
1 417	390
2 409	395
3 499	395
Total 1225	1179

Dol. des Ormeaux battus par 46 pts

HOCKEY

Dimanche dernier le Club Dollard des Ormeaux rencontrait le Club des Chevaliers de Colomb au Rond Iroquois pour une partie de Hockey. La joute fut très chaude et beaucoup contestée. Les points furent de 3 à 5 en faveur des Chevaliers. Il faut noter que le club des Chevaliers qui est jusqu'à présent le Champion de la ville a vu de mauvais quart d'heure dans cette rencontre. Espérons que nos jeunes vont continuer et qu'avant la fin de la saison ces deux équipes seront d'égale force.

Lisez nos petites annonces